

Protokoll Ortsausschuss Kiedrich Sitzung vom 03. November 2021

Teilnehmer: Frau Weis (Leitung), Herr Heun, Frau Weiler, Frau A. Nusser, Frau I. Eckert, Herr Weis, Frau Bibo, Herr Kremer, Frau Siebers, Frau Mohr, Frau Schäfer, Herr Schäfer (Protokoll)

Top 3: St. Martin, Kinderkrippenfeier und Sternsinger sowie Wallfahrt

St. Martin wird auf dem Kirchhof mit Lagerfeuer gefeiert. Die Musikalische Begleitung ist mit Akkordeon und Trompete vorgesehen. Die Feuerwehr und das Pferd sind bereits organisiert. Es werden Martinsbrezel und Getränke ausgegeben. Die Teilnehmer sind gebeten, selbst Tassen mitzubringen. Organisatoren: Frau Ogrinz und Herr Heun.

Die Kinderkrippenfeier wird von Frau Christ organisiert.

Für die Sternsingeraktion wird überlegt, ob eine Durchführung mit mehreren autarken Kleingruppen möglich ist. Grundlage der Überlegung ist, dass die durchführenden Kinder zur Altersgruppe der Ungeimpften gehören. Auf eine gemeinsame Veranstaltung im Pfarrheim soll verzichtet werden, um den Kontakt unter den Gruppen zu vermeiden. Es wird auf alle Fälle eine Aktion zwischen den Jahren stattfinden, entweder in Gruppen von Haus zu Haus oder aber wie im letzten Jahr durch Einwerfen der Segen und Flyer kontaktlos in den Briefkasten. Anvisiert ist hierfür der 29. und 30. Dezember.

Rückblickend auf die Wallfahrt fanden alle die Form der Veranstaltung gut. Wir haben sehr positive Rückmeldungen zur Art und Weise der Durchführung erhalten. Die Besucher blieben trotz des ungewöhnlich kalten Wetters mit ihrem Wein und den „Kiedricher Hahne“ sehr lange beisammen. Es soll überlegt werden ob ein kulinarisches Konzept unter dem Motto „weniger ist mehr“ auch künftig Raum finden könnte.

Top 4: Bericht aus PGR und VGR

Der PGR hat am 02.10.2021 mit externer Begleitung einen Tag zur gemeinsamen Definition von Zielen und Schwerpunkten durchgeführt.

Am Firmwochenende 13./14. November findet die Jugendsprecherwahl statt.

Prognose des Bistums für die Entwicklung der verfügbaren Finanzmittel Als Sofortmaßnahme gibt es eine Festlegung des Bistums, dass keine weiteren Verpflichtungen eingegangen werden. Neue Maßnahmen kommen vorerst nicht auf die Bauliste. Die Kirchenimmobilien sollen zukünftig bewertet und in einem Konzept optimiert werden. Eine Überlegung zu den Kindertagesstätten ist weiter Betreiber, aber nicht mehr Inhaber der Immobilie zu sein.

Zu Kiedrich ist festzustellen, dass die nächsten Bauabschnitte, die Außenmauer und der Kreuzweg nicht mehr vom Bistum finanziert werden. Die Bauabschnitte können daher vorerst nicht begonnen werden.

Die Bauarbeiten an der Michaelskapelle sind abgeschlossen. Als Hinweise an die Gemeinde hat der Architekt die regelmäßige Lüftung des Karners und den Schutz des Bodens empfohlen. Der

historische Putz wurde weitgehend erhalten, dadurch kann es wieder zu Verfärbungen und Ausblühungen kommen. Für die Außenbeleuchtung werden zwei Konzepte vorgestellt.

Das Archiv der Ortsgemeinde wird mit Unterstützung eines Archivars des Bistums gesichtet und umgelagert werden.

Die Gartenpflege muss zukünftig im Rahmen der Gemeinde selbst organisiert werden. Der Chor ist bereit, sich kurzfristig einzubringen. Für den Winterdienst wird Frau Nusser im Verwaltungsrat um eine Organisation über die Gesamtpfarrei bitten.

Die Messdiener haben sich neu formiert. Ida Nusser, Elena Hofmann und Viktoria Schäfer haben die Organisation übernommen. Von den bisherigen Messdienern wollen sich sieben Jugendliche weiter engagieren. Neue Messdiener sollen gewonnen werden.

Top 5: Zuständigkeiten im Ortsausschuss / Berichte

Ordnerdienst, nach der neuen Dienstanweisung kann die Erfassung der Namen entfallen.

Die Malteser haben alle regelmäßigen Angebote, Kleiderkammer, Besuchsdienst, Jugendarbeit wieder aufgenommen. Der Adventbasar und die Weihnachtsfeier werden nochmals ausgesetzt. Am 16.11.2021 wird eine Spätschicht in der Kirche angeboten.

Die Kolpingfamilie hat in den letzten eineinhalb Jahren weniger Angebote machen können, bietet jetzt aber wieder regelmäßig geistliche Angebote an. Am 08.11.2021 findet eine Andacht im Rahmen der Aktion Wanderfriedenskerze statt. Am ersten Advent wird der Kolpinggedenktag in Kiedrich gefeiert. Im kommenden Jahr feiert die Kolpingfamilie Kiedrich ihr 100-jähriges Bestehen und plant derzeit über das Jahr verteilte Veranstaltungen zu denen rechtzeitig eingeladen wird.

Die Kirchenführungen werden wieder angeboten. Die Besetzung der Kirchengemeinschaftsdienste gestaltet sich zunehmend schwierig, da zu wenige Personen als Aufsicht zur Verfügung stehen. Regelmäßig werden derzeit Dienste von Freitag bis Sonntag eingeteilt. Herr Kremer übergibt die Koordination an das Team von Frau Scholl und Frau Hirschmann.

Der Dienstagsklub hat seine Seniorentreffen seit September wieder aufgenommen. Die Veranstaltungen finden aktuell als 3G Veranstaltung statt.

Die Männergruppe hat sich im vergangenen Jahr nicht getroffen.

Für die Jugendarbeit soll im Pfarrheim ein Raum gestaltet werden. Der Spendenaufruf in diesem Jahr bittet um Spenden für die Gestaltung dieses Jugendraumes.

Der Chor ist relativ gut durch die Coronazeit gekommen und hat aktuell an aktiven Mitgliedern 16 im A-Chor, 10 im B-Chor, 13 im C-Chor, 5 Jugendliche und 8 Männer. In der Coronazeit konnten zwei Filme aufgenommen werden. Ein Multimediaprojekt ist in Arbeit

Am 12.12.2021 um 16:30 ist ein Weihnachtskonzert des Chores, ohne Kinder geplant. Für die Kinder und deren Familien wird ein gesondertes Adventkonzert am 17.12.2021 durchgeführt.

Die Kinderkirche bleibt weiter ausgesetzt.

Die Wortgottesdienstgruppe hat zwei besonders an Familien und Kinder gerichtete Gottesdienste mit sehr guter Resonanz angeboten und plant eine Wiederholung im neuen Jahr.

Die Klangfarben haben aufgrund von gesundheitlichen Problemen des Chorleiters zusätzlich zur Coronalage noch nicht die Möglichkeit, regelmäßige Proben abzuhalten.

Das Gemeindefrühstück fand coronabedingt nicht mehr statt und soll nach der Pandemie wieder neu gestartet werden. Das bisherige Team durch Christiane Lück und Oliver Benten steht nicht mehr zur Verfügung, so dass hierfür neue Verantwortliche gesucht werden. Ein großes Dankeschön an Christiane und Oliver für ihren Einsatz.

Wer interessiert ist, in den Ausschüssen Öffentlichkeitsarbeit, Ökumene und Liturgie sowie für das Gemeindefrühstück mitzuarbeiten, ist herzlich eingeladen, sich in diesen Bereichen zu engagieren. Bitte bei Simone Weis oder Christoph Schäfer melden.

Top 6 Ausblicke 2022

Verschoben auf den Lenkungsausschuss

Top 7 Verschiedenes und Termine

Am 30. April 2022 wird eine meditative Wanderung

07.-10. Juli ist ein Wochenende des Ortsausschusses in Bad Soden Salmünster geplant